

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil Asuhan Keperawatan yang dilaksanakan pada klien di tanggal “6, 9 dan 13 Juni 2023 “. terkait dengan Pemberian kombinasi Tehnik Stroking dan Emolien Minyak Zaitun dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Kasus kelolaan pada pasien Ny.N didapatkan hasil pengkajian yaitu, pasien menjalani Hemodialisa sudah ke 21 kali pada tanggal 30-Mei-2023 dan di diagnose CKD grade V. Pada saat pengkajian 31 Mei 2022 pasien mengatakan terkadang merasa kepalanya terasa sakit hingga ke tengkuk serta pasien merasa gatal pada ekstermitas bawah, tangan, dan punggung belakang, setelah diukur menggunakan skala VAS di dapatkan skala gatal pasien berada di skala 6 yaitu gatal sedang, gatalnya muncul sebelum hemodialisa dan pada saat hemodialisa, serta pasien mengeluh sesak, pasien juga Mengalami penambahan BB 2 kg, intensitas BAK 1 sampai 2 kali dalam sehari. Tekanan Darah: 189/94 mmHg, Nadi: 86 x/mnt, S: 36,3 °C, RR: 18 x/menit.
2. Evaluasi dari intervensi inovasi Pemberian kombinasi Tehnik Stroking dan Emolien Minyak Zaitun, dengan klien gagal ginjal kronik yang mengidap pruritus Selama 3 hari, menghasilkan penurunan skala VAS, di hari pertama didapatkan skala VAS: 6 (sedang), hari kedua skala VAS: 4 (sedang), dan hari ketiga skala VAS: 3 (ringan). Hal tersebut menunjukkan terjadinya penurunan tingkat keparahnya pruritus setelah

dilaksanakan pemberian emolien zaitun dengan pada pasien GGK yang sedang menjalani HD.

B. Saran

1. Bagi rumah sakit

Menyediakan informasi dan memfasilitasi Standar Operasional Prosedur (SOP) terkait terapi nonfarmakologis yang dapat dilakukan perawat sesuai masalah kesehatan yaitu CKD on HD.

2. Bagi Perawat

Perawat menjadikan inovasi penelitian ini menjadi salah satu inovasi ini sebagai pendekatan terapi nonfarmakologis yang dilakukan berdasarkan *evidence based practice*.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil dalam penelitian ini dapat menambah pengetahuan dan pengalaman serta mampu menjadi dukungan utama atau cikal bakal penelitian selanjutnya dengan menyediakan perlengkapan alat yang sesuai dengan kebutuhan.